
Verein der Freunde und Förderer des Gymnasiums Dresden Plauen 
 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung (JHV) 
am 12.06.2010, 15.00-17.00 Uhr in der Aula des Gymnasiums 

 
Mitglieder: 347  anwesend:  56 

Musikalische Umrahmung der Veranstaltung durch Schüler des Gymnasiums 
 

 
1. Musikalische Eröffnung  
2. Begrüßung der Anwesenden durch die Vorstandsvorsitzende Frau Simon 
3.  Begrüßung der Anwesenden durch den Schulleiter Herrn Hofmann 
 
4. Finanzbericht 
 
Der Finanzbericht für den Abrechnungszeitraum 01.05.2009-30.04.2010 wurde vom designierten Schatzmeister 
Herrn Postel  in einer Power-Point-Präsentation vorgestellt. 
Bisher haben 67 % aller Mitglieder ihren Beitrag für 2010 bezahlt und 55 % aller zahlenden Mitglieder zusätzlich 
zum Jahresbeitrag eine Spende geleistet. Das Erinnerungsschreiben für die offenen Beiträge ist zusammen mit 
der Einladung zur  JHV 2010 versandt worden. 
Für das Abrechnungsjahr stehen den Einnahmen von 25.673,85 €  Ausgaben von 34.018,23 € gegenüber. Des 
Weiteren sind für bereits laufende Projekte Mittel in Höhe von ca. 10,9 T€ fest verplant. Ca. 20,1 T€  sind für 
Maßnahmen nach der Sanierung der Schule (Beginn 2013) zurückgestellt. Die Einzelpositionen sind im Finanz-
bericht  zusammengefasst. 
 
Das Ziel, Projekte in einem größeren Rahmen zu fördern, wurde erreicht und somit auch der Bestand gegenüber 
dem Vorjahr verringert.  
 
5. Rechenschaftsbericht 
 
Den Rechenschaftsbericht für das Geschäftsjahr 2009/2010 hielt der stellvertretende Vorsitzende Herr Prof. Hüb-
ner. Insbesondere wurde gewürdigt die ausgezeichnete Zusammenarbeit mit der Schulleitung und dem Beirat. 
 
Wichtig für die Öffentlichkeitsarbeit des Fördervereins waren neben den alljährlichen Weihnachtskonzerten die 
Plauenschen Abende. Die Newsletter sind fest etabliert und werden gut angenommen. Die Homepage wurde 
neugestaltet. Alle Protokolle zu den Sitzungen des Vorstandes werden zur höheren Transparenz veröffentlicht.   
 
Durch den FV wurden finanziert. u.a. der Schulpreis, die Vitrinen im Eingangsbereich der Schule, die Galerieleis-
ten im  1. Obergeschoss, weitere Tischtennisplatten sowie ein Trinkbrunnen für die Außenstelle.  
 
Ein großer Meilenstein war die Eröffnung der Schulbibliothek. Für die betreuende Mitarbeiterin der Schulbibliothek 
– Frau Berger  –  fungiert der FV in der Zwischenzeit langfristig als Arbeitgeber (Co-Finanzierung). 
 
Um eine optimale Verteilung der verfügbaren Mittel zu erreichen wurden für künftige Projekte Vergabekriterien 
erarbeitet, die auf der Homepage eingestellt sind.  
 
Die einzelnen Aktivitäten sind in der Anlage  zusammengefasst.  
 
 
6.  Wahl des Vorstandes für die neue Legislaturperiode 
  
Kandidaten: Frau Simon, Herr Prof.  Hübner, Herr Postel und Frau Grimm  
 
Auf Anfrage – keine weiteren Kandidaten. 
 
  
7. Abstimmung zum Finanz- und Rechenschaftsbericht und Wahl des neuen Vorstandes 

 
Ohne Gegenstimmen oder Stimmenthaltungen wurde  
 
 1. der bisherige Vorstand für das Geschäftsjahr 2009/2010 entlastet, 
 2. die in Pkt. 6. genannten Kandidaten als Vorstand für die Legislaturperiode 2010-2012 gewählt. 
 
Im Vereinsregister werden Frau Simon als Vorsitzende, Herr Prof. Hübner als stellv. Vorsitzender, Herr Johannes 
Postel als Schatzmeister, Frau Grimm als Schriftführerin eingetragen.  
 
 



 
8. Satzungsänderung 
 
Die Änderung der Satzung ist aufgrund neuer gesetzlicher Vorschriften  zwingend notwendig, wenn Aufwands-
entschädigungen gezahlt werden.  
Über die geplanten Änderungen wurden die Mitglieder mit der Einladung zur JHV 2010 und auf der Homepage 
informiert.  
 
Aus der Diskussion zu den Änderungen wird hier konkretisiert:   
 
Organe des Vereins sind der Vorstand, die Mitgliederversammlung, der Beirat.  
 
Die Aufwandsentschädigung beträgt maximal 500,00 € im Jahr und ist nur für den Schatzmeister vorgesehen. 
Alle anderen Mitglieder des Vorstandes arbeiten weiterhin ehrenamtlich. Die Zahlung von Aufwandsentschädi-
gungen wird im Jahresbericht ausgewiesen und ist somit von der Mitgliederversammlung jederzeit nachprüfbar.  
 
Der Ausschluss der Mitglieder bei Nichtzahlung der Beiträge in zwei aufeinanderfolgenden Geschäftsjahren soll 
nach Beschluss des Vorstandes erfolgen.  
 
Kassenprüfer:  keine Kandidaten, damit werden für die nächste Legislaturperiode keine Kassenprüfer bestellt.  
 
 
In den zur Diskussion gestellten Passagen werden folgende Änderungen vorgenommen:   
 
 
Pkt. 2 Der Satz: „Diese Regelung gilt rückwirkend ab 2007.“  wird gestrichen. 
 
Pkt. 5 „… kann die Mitgliedschaft nach Beschluss des Vorstandes durch Ausschluss beendet werden.“ 
 
Pkt. 6 „… ordentliche Mitgliederversammlung legt die Geschäftsordnung fest….“ 
 
 
 
Abstimmung zur Satzungsänderung:   
 
Unter Berücksichtigung der  Ergänzungen zu Pkt. 2, Pkt. 5 und Pkt. 6 stimmten der geplanten Satzungsänderung 
54 Mitglieder zu, 2 enthielten sich. Keine Gegenstimmen. 
 
 
9. Verabschiedung  
 
Frau Simon bedankte sich zum Abschluss  bei allen Anwesenden, Mitwirkenden und ihren Vorstandskollegen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gez. Nelli Grimm                 (Schriftführer) 
16.06.2010 


